

Editorial

En el proceso de consolidación de la cultura de la investigación en la Universidad, la Fundación Universitaria Monserrate se ha propuesto acometer distintas acciones que contribuyan con esta perspectiva de crecimiento institucional. En este sentido, ha fortalecido su apoyo a los grupos y procesos de investigación, ha promovido la creación de nuevos grupos y la continua formulación de nuevos proyectos de investigación; así mismo, ha dado un nuevo impulso al proceso editorial de la revista Institucional de Investigaciones, Hojas y hablas, con el fin de cualificarla y de darle mayor visibilidad y reconocimiento en el ámbito académico.

Así, los artículos contenidos en el número 9 de la revista responden a esta dinámica y se orientan con coherencia a los fines propuestos por la misión y la visión institucional, tendientes a establecer una relación estrecha entre el conocimiento, los procesos investigativos y la transformación social.

En cada uno de los artículos, el lector encontrará parte del esfuerzo institucional por repensar su quehacer en los distintos campos sobre los que se desarrolla su compromiso social con la educación. También, desde la perspectiva investigativa, se encontrará con nuevos caminos para reasumir el conocimiento en un proceso de construcción de una nueva sociedad, de manera que pueda ver allí a un investigador que no sólo aporta una nueva teoría, sino que propone nuevas formas de tratar la sociedad, de comprenderla, de explicarla y de planearle alternativas que la transformen efectiva y acertadamente.

Las investigaciones que se relacionan están en el campo de la educación y de las Ciencias Sociales y son el reflejo del compromiso académico de los investigadores por entrar en contacto con diversas realidades, como la niñez, los problemas de la drogadicción, los problemas actuales que enfrenta la educación en distintos entornos educativos, lo mismo la asunción de las Tecnologías de la Información y la Comunicación en los procesos de Educación Superior.

Como se trata de procesos de investigación que llevan implícitas acciones de transformación, se consideran como productos terminados dentro de la investigación, pero como base e insumo para la transformación social y para continuar el diálogo, la discusión y el hallazgo de nuevos caminos en procura del mejoramiento en cada uno de los aspectos abordados.

En este sentido, el número 9 de la revista que Usted tiene en sus manos es una invitación a encontrar formas de cooperación en función de la reconstrucción del conocimiento y del mejoramiento de las condiciones sociales. También es una invitación a plantear sus reflexiones y sus resultados de investigación en estos campos, con el fin de ampliar las perspectivas comprensivas, explicativas y transformadoras.

Héctor Manuel Sarmiento Gordillo
Editor